

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 23 DE MARZO.

Congreso.

Abierta á las dos y cuarto se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El señor Rios Rosas dirigió una pregunta al gobierno sobre los pueblos donde se hayan nombrado alcaldes-corregidores.

El señor Castro recordó al ministerio una interpelacion que tenia anunciada sobre varias cuestiones relativas á la deuda.

El señor Santa Cruz volvió á reproducir la pregunta que tenia anunciada, pidiendo nota sobre ciertos hechos relativos al reemplazo del ejército.

El señor ministro de la guerra dijo que no tenia inconveniente en presentar en la mesa del congreso los antecedentes que se pedian.

El señor Gonzalez de la Vega recordó tambien otra interpelacion que tenia anunciada sobre el estado de las obras públicas en la península.

El señor ministro de fomento declaró que no habia inconveniente alguno en que el señor Gonzalez de la Vega esplanase su interpelacion.

Aprobadas definitivamente las bases para el arreglo del notariado, el señor Gonzalez de la Vega hizo uso de la palabra lamentándose del estado de las obras públicas en general, y de la de ferro-carriles en particular, diciendo que en gran manera se debe este estado á la suspension de la ley de desamortizacion.

Se ocupó despues del mal estado de nuestros puertos, sobre todo del de Algeciras, de una gran importancia por estar á la entrada del Estrecho, y hablando quedaba su señoria cuando fue preciso abandonar la tribuna por lo avanzado de la hora.

FOLLETIN.

30

LA HIJA DEL CURTIDOR,

novela escrita en francés.

por MR. EMMANUEL GONZALES.

Continuacion.

Enrique IV palideció.
—¿Es esto un lazo que me han tendido? murmuró mirando fijamente á Inés, y á su privado. ¿Seréis vos su autor, don Beltrán? ¿Serás tú complice en esta intriga, Inés? ¡Ah! ¡os insultos de mis enemigos me hacen sonreír, pero la traicion de la mujer á quien amo, y del hombre en quien he puesto toda mi confianza, me desgarrarían el corazón!

—Para convenceros del peligro, respondió D. Beltrán, era preciso hacer que le palpaseis, y lo he conseguido.

—¿Segun eso, cuando solo creia yo acceder á un capricho de Inés, obedecia á vuestra voluntad, don Beltrán? replicó el rey. Estais de acuerdo para dominarme...

—Para salvaros, señor, dijo el conde de Ledesma con vehemencia. Quiero que aplasteis por fin,

Seccion oficial.

—La GACETA del 24 no contiene disposicion algun^a de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En la villa de Salobreña (Granada) acaba de suceder un acontecimiento que parece inverosímil; pero que sin embargo, es cierto. Una jóven recién casada fué acometida en despoblado por un individuo que no estaba muy conforme con las ideas del casto José; en el apuro de la lucha, pudo la nueva Lucrecia apoderarse de un puñal que llevaba su violento forzador, é hiriéndole con él, quedó cadáver en el acto.

—El viernes último se celebró en el convento de San Gregorio de Valencia, el acto de pasar á la clausura, en clase de novicias, cuatro de las hermanas arrepentidas de aquel monasterio, celebrándose esta solemnidad con arreglo al ceremonial establecido en el año 1758, y con el aparato y ostentacion propio de los sentimientos benéficos que aquella municipalidad abraza en pró de los manesterosos.

—En la noche del sábado último ocurrió un incendio de gran consideracion en la fábrica de fundicion de los señores Alejandre y compañía situada en la Barceloneta. A pesar de la actividad desplegada por los bomberos y todas las autoridades civiles y militares de Barcelona, las llamas redujeron á cenizas la mayor parte del edificio, y cuanto este contenia. La pérdida ha sido de mucha importancia. Ninguna desgracia personal ocurrió en el siniestro.

—En los últimos dias del mes de enero anterior se cometió en Torrellas, pueblo del partido de Tarazona, en la provincia de Zaragoza, un delito gravísimo, el homicidio de una niña de 20 meses. Rosa Perez, casada, hubo de sospechar de la fidelidad de su marido, suponiéndole amancebado con otra de sus vecinas, casada tambien. Llevada de esa idea,

bajo vuestras plantas á la serpiente de la traicion que hasta ahora no ha hecho mas que silvar, pero que hoy se alza erguida para morderos!

Una sonrisa melancólica vagó por los pálidos labios de don Enrique.

—¿Creis, gran maestro de Santiago, que entre los tres solos podremos derribar ese estrado y arrojar lejos de aqui á ese pueblo numeroso que se estienda por toda la llanura de Avila?

—Señor, me juzgais acaso tan atardido y casquivano como un page? replicó don Beltrán. ¡Ah! he pagado mucho cara mi experiencia de hombre de Estado. Todo está dispuesto para la lucha, y no os hallais aqui solo y abandonado como pudierais temerlo. Ved á esos hombres que nos rodean y que parecen estar impacientes porque comience el vergonzoso espectáculo que les han prometido. Cada uno de ellos lleva bajo su capa una coraza de hierro y una espada y una daga bien templadas. Cuento hasta con quinientos hombres fieles y decididos hasta la muerte. Allá abajo, dentro de aquella tienda ramosa en que se ostenta un letrero insolente que solo es un engaño, una añagaza, os esperan sesenta ginetes bien armados. Es la escolta real. En menos de tres dias he sacado de las ciudades confiadas á mi custodia dos mil quinientos soldados. El condestable D. Miguel de Aranzu se unirá á ellos con un cuerpo de tres

y presumiendo que la hija de su rival pudiera ser fruto de los culpables amores de su propio marido, concibió el pensamiento de matarla, y lo realizó, tomando en sus brazos á la inocente criatura, que se encontraba sola á la puerta de la casa de sus padres, llevándola primero á su morada, y desde allí á la acequia de Magallon, donde la sumergió cuando la vió dormida.

—Viven en Valencia dos señoras, madre é hija, que cuentan la friolera de 199 años, 115 la primera y 84 la segunda, que segun dicen, está para contraer matrimonio con un caballero de 84 años.

—Escriben de Tortosa con fecha 18:

«Ayer á las tres de la tarde tuvo lugar un asesinato horrible en una de las tiendas de José Piñol. Segun parece, dos de los aprendices se tenian algun rencorcillo, pero nadie podia creer diese un resultado tan triste. El uno, hijo de un boticario de esta, persona por todos conceptos recomendable, fué el que de un tizeretazo en la garganta dejó tendido y exánime al otro dependiente, que segun se dice, reunia todas las buenas circunstancias, como hijo de una buena familia, la cual está en el mayor desconsuelo. Triste es por cierto, el ver reproducirse con tanta frecuencia hechos de esta especie. El desgraciado tenia diez y nueve años, y el matador dicen tiene diez y siete. Este se halla en poder de la justicia»

—En una correspondencia del Maestrazgo, fecha 19, se dá cuenta de varios robos cometidos en la comarca, y entre ellos el siguiente:

«En la noche del 16 penetraron cuatro hombres armados en la masia de Manuel José, término de Benulloch. Emplearon el mismo sencillísimo procedimiento que han adoptado hace tiempo con éxito funesto los ladrones en este pais. Sorprendida toda la familia hicieron subir á la habitacion mas alta á dos hijos, vigilando dos ladrones armados. En la

mil arqueros. D. Garcia Alvarez, conde de Alba de Tormes, nos trae sus escuadrones. Toda esa gente está ya en marcha, á estas horas sobre Avila! No es un hombre, sino un ejército, lo que va á caer sobre los de la Liga, que ya se creen triunfantes, cual surca el sereno cielo un rayo aterrador.

¿Vacilais todavia, señor? Inés, con los ojos llenos de lágrimas, escuchaba silenciosa las palabras del conde de Ledesma.

—Conde, dijo D. Enrique despues de reflexionar un momento, no es gran desgracia para un rey haber de pelear contra sus propios vasallos?

—D. Beltrán no contestó, pero su fisonomia manifestó marcada indignacion. Inés, con las manos casi cruzadas en ademán suplicante, le miraba llena de admiracion y de sorpresa.

El rey la sorprendió en aquel fervor de su entusiasmo y se sintió lastimado.

—¿En qué estais pensando, señora? le preguntó bruscamente.

—Admiro el valor y la energia de D. Beltrán, señor, replicó la jóven con una exaltacion que penetró cual acerado puñal en el corazón de don Enrique. Me gusta esa voluntad poderosa que no se deja contener por vanos escrúpulos, y que triun-

cocina se quedó un ladrón con el dueño de la finca y un hijo suyo, que acababa de venir del servicio militar, este boca á tierra y el otro sentado en una silla con paja para prenderle fuego. Otro ladrón armado guardaba la puerta de la casa. En situación tan angustiosa, un incidente imprevisto y providencial vino á variar completamente la faz de los sucesos. Un pastor que aun no se había recogido, entró en la casa, deteniéndolo el ladrón que estaba en la puerta. El que custodiaba al padre y al hijo en la cocina, volvió la cara para enterarse de lo que ocurría en la puerta. Este descuido bastó para que el hijo se levantara instantáneamente, acometiese al ladrón que le guardaba, y le quitase su arma. El pastor secundó á brazo partido las intenciones de su amo, saliendo fuera de la casa, luchando con encarnizamiento, teniendo el hijo de la masía la fortuna de herir mortalmente, con su propia arma, á Matias ó José Carbó, que resultó ser el ladrón desarmado. Este, que dá pocas esperanzas de vida, ha delatado á sus compañeros, que son el célebre Albert (a) el Rull de la Sarratella, y dos individuos mas, que recogieron en su escursión á Madrid, efectuada hace poco tiempo.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

—Paris 24. El *Monitor* de hoy publica el nombramiento del mariscal Pelisier, duque de Malakoff, para reemplazar á Mr. Persigny en la embajada de Francia en Londres.

Hoy debe llegar el príncipe Jorge de Sajonia, que habitará en las Tullerías.

Londres 24. La Cámara de los Comunes ha adoptado por 227 votos contra 146 el bill de John Brusell relativo al juramento de los judíos. La fracción liberal entera ha votado á favor del bill.

Ha llegado el correo de China. El bloqueo de Canton concluirá el 10 de febrero, quedando entonces la ciudad accesible á los extranjeros. No se levantará el estado de sitio mientras dure la ocupación militar. La policía organizada por los aliados ha descubierto varios depósitos de armas. La guerra civil en el interior del imperio parece favorable á la familia reinante.

Van llegando algunas familias inglesas á quienes las últimas medidas de precaución alejan de Paris.

—Por el vapor inglés *Africa* se han re-

cibido en Europa noticias interesantes de Méjico que alcanzan hasta el 25 de febrero. Nada nuevo había acontecido hasta aquella fecha en la contienda civil empeñada en la república mejicana. Zuloaga, sin embargo, aumentaba cada día sus elementos de poder por el apoyo que le prestan todas las clases conservadoras. Veracruz obedecía aun á Juárez, por lo que interceptando las cartas que venían de Méjico las autoridades de Veracruz impedían que se conocieran verdaderamente los sucesos del interior de la república. El gobierno de Zuloaga ha nombrado al general Almonte, destinado por Comonfort á la embajada de Paris, para la embajada de Roma, puesto hoy de la mayor importancia, una vez que se trata de estrechar relaciones con la Santa Sede. Otra comisión importante se ha confiado también, según parece, á Almonte, y es la de arreglar las cuestiones con España. Las instrucciones á este efecto habían sido dirigidas, según dice una correspondencia, al cónsul inglés en Veracruz para no correr el peligro de que fuesen detenidas en aquel puerto Comonfort, que desembarcó el 10 de febrero en Nueva-Orleans, permaneciendo allí á la salida del correo para Europa, estimulado por los filibusteros á echarse en brazos de los Estados-Unidos para intentar una expedición contra Méjico y recobrar el mando. Hasta había llegado á levantarse en Nueva-York bandera de enganche con este objeto; pero entre otras dificultades para su realización, se presentó la resistencia que siempre ha mostrado el ex-presidente á transigir con los Estados-Unidos, mediante una cesión de territorio, que es á lo que se inclinan sus nuevos auxiliares. No se sabía donde está actualmente Sante Ana; pero se aseguraba con referencia al mismo, que no irá á Méjico si no es llamado, porque la mayor parte de las personas que rodean hoy á Zuloaga son sus enemigos personales.

En resumen, nada puede aun aventurarse con datos seguros sobre el resultado que tendrá la lucha en Méjico, aunque todas las probabilidades siguen á favor de Zuloaga. Este dicen que es natural de Ceanuri, provincia de Vizcaya. Mucho nos alegraríamos de que esta noticia fuera cierta, pues el carácter sincero y altamente religioso que ha distinguido siempre á los vascongados sería, en nuestro concepto, una garantía de la firmeza y rectitud con que parece que el general Zuloaga se propone destruir la obra fu-

la de todos los obstáculos. Un hombre dotado de ese carácter nunca arrastrará su vida por la oscuridad y la ignominia; no envidiará la suerte de los señores que viven y mueren como los árboles que derriban con sus hachas, y si no puede colocarse sobre el pedestal de una existencia gloriosa, siempre sabrá hallar una muerte que envidien hasta sus mismos enemigos.

Oprimióse el corazón de don Enrique; sentía disminuir el amor de Inés quien, como todas las mujeres, parecía dejarse cautivar por el brillo deslumbrador de las cualidades violentas, y preferirlas á la humilde y delicada dulzura del alma. Pero no tuvo tiempo para repicar: la música había dejado de tocar, y reinaba un silencio imponente y religioso en aquella reunión de todo un pueblo.

Todas las miradas se fijaron con una especie de emoción en el estrado, al cual acababan de asomarse un pregonero y un alguacil.

Entonces, obedeciendo el pregonero á una señal del marqués de Villena, comenzó á leer en voz alta y sonora los cargos formulados contra don Enrique IV, rey de Castilla.

«Vosotros todos, castellanos, dijo, grandes, ricos-hombres, prelados, caballeros y escuderos, ¡oid!

«Por cuanto se juzga indigno de la corona á

don Enrique de Castilla, es la voluntad de Dios, y así la cumplen los nobles confederados, fieles y adictos á la causa de la prosperidad del reino, que se condene á ese monarca indigno á ser desposeído de todos sus derechos á la corona.

«Entre los numerosos cargos suscitados contra él, hay cuatro muy principales que deben ser denunciados á la pública indignación.

«Primero: es indigno de ceñir una corona que no acierta á sostener por sí solo; es culpable por haber abandonado las riendas del Estado y el cuidado de los negocios públicos á D. Beltrán de la Cueva, quien ha gobernado el reino con un despotismo, bajo el cual no puede doblegarse el carácter independiente y altivo de los castellanos. Ahora bien: puesto que la corona es harto pesada para el rey, quiere la nación que se coloque en una cabeza mas capaz y mas digna de llevarla. ¡Despójese á don Enrique IV de Castilla de la corona!»

Calló el pregonero; el arzobispo de Toledo se acercó con toda solemnidad á la estatua del rey y le quitó la corona.

Al ver aquel acto de atrevimiento, resonaron numerosos aplausos.

Inés y D. Beltrán interrogaron al rey con una

mirada mas suplicante y expresiva que cuantas palabras pudieran imaginarse; pero contestó con voz sorda:

—La noche del 15 hubo iluminación en las casas de los príncipes y en las embajadas en Roma de España y Austria, naciones que tuvieron cardenales nombrados. También la hubo en las de los italianos que han tomado el capelo, pues además de los arzobispos de Toledo y Sevilla, fueron agraciados monseñores Millesi, ministro de Obras públicas; Antonucci, arzobispo de Tarso; Orfeis, obispo de Cesana; De Silvestri, decano de la sagrada Rota romana, y Mertel, ministro del Interior.

Todos recibieron como es costumbre á la aristocracia del país y á los diplomáticos. Estas recepciones son vistosísimas, pues las princesas romanas se adornan con todas sus joyas y los hombres van de uniforme. El cardenal agraciado está en la sala del trono de la casa. Hay allí en todos los palacios y casas aristocráticas un salón llamado del trono, en donde hay un dosel con el retrato del Santo Padre. Los embajadores tienen el desuso soberanos, y allí al príncipe el nuevo cardenal á todo el que vá á felicitarle. En la puerta del palacio hay músicas, hogueras en los ángulos de la fachada, y grandes iluminaciones. El 18 pone Su Santidad los capelos, en consistorio secreto, á los cardenales de Roma.

—En Berlin continúa hablándose de la solución que tendrá el conflicto que existe en las altas regiones oficiales de aquella capital á consecuencia de terminar muy en breve los poderes conferidos al príncipe regente. Hay quien supone que llegado el plazo, el hermano del augusto enfermo será nombrado regente de la monarquía prusiana. Otros, sin negar esta versión, creen que el príncipe no aceptará tan elevado cargo por ser contrario á los preceptos consignados en la Constitución que él respeta y desea cumplir el primero. El tiempo nos dirá la verdad que puede haber en augurios tan diferentes.

—De Turin escriben que en vista del dictámen de la comisión de la Cámara de los diputados respecto al proyecto de ley presentado por el gobierno sobre conspiraciones contra la vida de soberanos extranjeros, aquel se había declarado en crisis, cosa que se nos figura cuando menos dudosa, pues parece natural que antes de resolverse á dejar el puesto el ministerio trate de defender el

mirada mas suplicante y expresiva que cuantas palabras pudieran imaginarse; pero contestó con voz sorda:

—¿Tañir yo el castellano suelo con sangre de sus hijos, convertir las fortalezas en ruinas, reducir las ciudades á cenizas, oír á las mujeres y á los niños maldecirme?... ¡Oh! ¡no tendré tan heroico valor! Qué no intentaría entonces ese pueblo contra mí, puesto que tan cruelmente me ofende hoy, cuando he creído ser para él un monarca benigno y dulce?...

El pregonero acababa de colocarse de nuevo en su sitio, y pasaba al siguiente cargo:

«Segundo: el rey Enrique IV de Castilla es indigno de usar la espada de la Justicia, puesto que no la emplea para proteger á sus vasallos. Sus privados dan decretos cuya parcialidad perjudica á los intereses públicos. Por consiguiente, que la espada de la justicia no esté confiada por mas tiempo á un rey que la está manciando. ¡Despójese á don Enrique de Castilla de la espada de la justicia!»

El pregonero calló, y el conde de Plasencia, acercándose á la estatua del monarca, le arrancó aquel símbolo.

Se continuará.

proyecto como mejor pueda probando sus fuerzas en los debates que habrán de mediar. No se comprende que suceda otra cosa.

—El 16 por la noche estuvieron iluminados todos los teatros de París con motivo de ser aniversario del nacimiento del príncipe imperial: hubo además serenatas y recepciones.

—Acaba de celebrarse un contrato entre el emperador de los birmanes y dos acreditadas casas de Marsella, con objeto de llevar a cabo grandes operaciones comerciales en Birmania. La Birmania es país de una fertilidad tan prodigiosa que sobrepasa a la de las Indias: lo que se explica por las abundantes lluvias y por los calores intensos que las siguen, dos elementos de una vegetación poderosa.

—Desde la botadura del *Leviathan* tenemos pocas noticias. Los periódicos ingleses nos anuncian que aun no se halla terminada la operación, y que el famoso vapor no saldrá a la mar antes del mes de agosto. En la actualidad se ocupan de su arreglo interior, es decir, de la construcción de los camarotes, salones, puentes y obras de madera, embarcaciones, etc. Diez anclas son necesarias para mantener quieto al buque, cinco a popa y cinco a proa. Cada ancla está ligada a un cable de 240 a 160 brazas. Fabricanse en Milwall diferentes porciones metálicas que, reunidas, formarán los palos del *Leviathan*. Estos mastes, todos de fierro, medirán 130 a 170 pies de altura, un diámetro de 3 pies y 4 pulgadas sobre el puente, y un peso de 30 a 40 toneladas sin contar las vergas. Cada maste se encaja en una columna cuadrada de fierro que monta desde la quilla al puente superior, y que está enclavada y remachada en todas partes como las calderas de vapor. Para el caso de picar los mastes, hay en la base de cada uno a tres pies próximamente mas abajo del puente superior, un aparato de compresión por medio de una poderosa rosca que uniendo las dos caras del maste la hará caer inmediatamente a uno de sus lados. Todas las vergas principales de los tres palos serán de fierro también. La principal tendrá 130 pies de largo, próximamente, 40 pies mas que la verga principal del mayor buque de guerra, ó ser cuatro veces mayor que la mayor verga que se haya elaborado, y pesará algunas toneladas menos que si fuera de madera. Trabájase en preparar el árbol destinado a poner en movimiento las ruedas del buque. Este será el mas hermoso modelo de pieza fundida que se haya fabricado hasta ahora: ha sido forjado en Glasgow y pesa 34 toneladas. Es el tercero para las máquinas del *Leviathan* pues que los dos primeros salieron defectuosos. Las ruedas que serán puestas en movimiento por este árbol enorme, efectuarán diez revoluciones por minuto y se ha calculado, según sus dimensiones, que el *Leviathan*, podrá efectuar en siete días la travesía del Atlántico. Importaría mucho hallar un dique bastante ancho donde poner el buque al abrigo de los mares, caso de haber de repararle. Como no se sabe de ninguno que pudiese acogerle, ha sido preciso elegir un lugar en el río Mersey, entre Woodside y Birkenhead donde el buque, en el momento de las mareas vivas, se acueste sobre unos cimientos de estacas medidas en el lecho del río, para que quede libre cuando las aguas bajen. Esta operación no dejará de ser peligrosa, porque son bastante rápidas las corrientes del Mersey, y es sensible no haber podido hallar un sitio oportuno en el Támesis. De todo lo cual se desprende que aun está lejana la época en que salude el

Oceano el gigante que ha de surcarle rápidamente.

—Hé aquí dos notas publicadas por el *Moniteur*, de las que nos ha hablado anteriormente el telégrafo. La primera es como sigue:

«El *Times*, en su número del 14 de Marzo, pretende que la política penetra en la intimidad misma del hogar doméstico, y lleva la inquietud y la desconfianza a las relaciones de la vida de familia. El mismo periódico añade que echa de menos el tiempo en que no podía negar su admiración a la noble confianza del Emperador, que conducía por sí su carruaje, y que hoy no sale sino rodeado de escuadrones.

Basta señalar semejantes asertos para conocer su valor. Jamás la policía francesa ha sido menos inquisitorial. Si ha redoblado su celo despues del atentado de 14 de enero, los que sienten que este se haya frustrado son los únicos que podrían quejarse de ello.

En cuanto al acerto relativo al Emperador, todo el mundo sabe que S. M. en nada ha cambiado sus hábitos ordinarios, y que continúa saliendo todos los días sin escolta.

Es extraño que el *Times*, que tiene tantos medios de estar bien informado, entretenga al público inglés con hechos tan radicalmente falsos.»

La segunda dice así:

«Varios periódicos extranjeros parecen extrañar que Francia haya pedido a las potencias continentales y limítrofes que alejen de sus fronteras a los refugiados peligrosos.

Francia no ha hecho en eso mas que usar de un derecho de reciprocidad intercional. Nadie ha extrañado que la Suiza pidiera el año último al gobierno francés que internase a los refugiados que deseaban una restauración realista en Neuchâtel. A nadie había sorprendido tampoco que España hubiese pedido que fuesen internados los refugiados carlistas, ni que las cortes hayan dado gracias al emperador por haber evitado con esa medida la guerra civil.

De consiguiente, la conducta de Francia se halla fundada en un principio absoluto de derecho internacional de todos los tiempos.»

—El príncipe Adalberto de Baviera ha recibido como presente del Sultán un sable de valor de 30,000 piastras. Los griegos han recibido con entusiasmo al príncipe Adalberto lo mismo en Constantinopla que en Atenas y Nauplia.

—Escriben de Argel, con fecha 11 del corriente, que se ha sentido en aquella ciudad un terremoto muy fuerte y prolongado. La oscilación ha sido horizontal, en dirección de Este a Oeste. No se cuenta que ha ocurrido desgracia alguna.

—Dos españoles han sido heridos mortalmente en un café de S. Juan Pied-de-Port por dos franceses que se precipitaron sobre ellos cuchillo en mano, causándole siete heridas al uno en el vientre y tres al otro, de cuyas resultas se hayan sus vidas en el mayor peligro. Los asesinos han huido, refugiándose probablemente en España.

—Una verdadera revolución se prepara en el arte de la equitación. Las escuelas conocidas hasta el día van a desaparecer con todas sus teorías. Un anglo-americano, llamado Rarey tiene un secreto infalible, que ha comunicado ya en París a cinco personajes competentes, delante de los cuales ha hecho sus experimentos, y se está formando una suscripción en la que toman parte el gobierno, las autoridades y hasta el mismo emperador. En llegando la suma a 500,000 francos, Rarey descubre el secreto; cada suscriptor recibirá lecciones de una hora y estará en disposi-

ción de servirse del secreto. Rarey doma los caballos mas furiosos, endereza y hace buenos a los viciosos ó imperfectos, y todo por la fuerza de su voluntad y por un medio sencillo. Rarey es un hombre de 29 a 30 años: su padre, labrador acomodado y dado a la cría caballar, habita el distrito de Franklin, en el Ohio. Rarey ha comenzado sus primeros ensayos de domar caballos en animales completamente salvajes y cazados al lazo en las praderas de la América del Norte, habiendo llegado a adquirir en su país una gran reputación de domador. Ha hecho ensayos numerosos en Nueva-York, en Washington y otros puntos; en Inglaterra ha sido colmado de favores, y en París andan los elegantes ginetes locos con él. La revelación del secreto que posee, es considerada como gran acontecimiento de felices consecuencias.

—El *Nord* ha publicado los detalles de la toma por las tropas rusas del desfiladero de Argoun, uno de los últimos fuertes de Schamyl en las montañas negras. Este importante hecho de armas facilita a la Rusia el acceso de los terrenos fértiles de los montes Andúskii y le dará la posibilidad de amenazar a Schamyl por todos sus puntos vulnerables en las gargantas mas retiradas de la cadena central del Cáucaso.

Gaceta.

—Abusos.—En las puertas de algunos templos, como el del Salvador, se ha visto la autoridad local en la precisión de disponer se coloquen municipales para impedir la aglomeración de gente y las irreverencias de algunas personas. Anteanoche los que se hallaban en dicha iglesia tuvieron que hacer uso de la fuerza para dejar el paso libre, pues no bastaron las finas y prudentes amonestaciones de los dependientes de la autoridad. Muy sensible es que se dé lugar a estos espectáculos en un país culto y católico, y nos complace el celo que se demuestra para estirparlos.

—POSESION.—Hoy tomará posesión de la dignidad de Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral el Sr. D. José de Eguilior y la Torre, antiguo y dignísimo Canónigo que es de la misma.

—PASÉ DE LA EDAD.—En el repartimiento hecho para la distribución de los 25,000 hombres para el reemplazo del ejército en el año actual, han correspondido a esta provincia 534. Los mozos sorteados en ella en abril de 1857 son 2733 ¡Pobres novias!

—SE FUÉ.—Un joven de 14 años llamado Salvador Millan y Medina, ha desaparecido del cortijo del Haza, término de esta Capital, hace días, sin que se haya vuelto a tener noticia de su paradero.

—FABULILLA.—Cuentan que un burro porfiado y viejo, al verlo andar, prendióse de un canchalejo, y por correr de la manera misma, dió en una zanja y se rompió la crisma. Chúpate esta lección, leyente, y anda luego al revés de como Dios nos manda.

—MINA DE PLOMO.—Ha sido admitido el registro de la titulada *La Conciliadora*, sita en el cerro de la Canaleja, término de Sta. Eufemia.

—NO VÁ CONMIGO.—El Dr. Moore en el *Medical Times* ha indicado un medio eficaz para combatir la obesidad. Este medio es muy sencillo; consiste únicamente en la privación de pan y bebidas fermentadas. Según los ensayos hechos por sí mismo, logró en tres meses reducir su peso de 202 libras a 162; sujetándose al método siguiente. Su desayuno consistía en dos onzas de bizcocho, un huevo y dos tazas de té ó café; a las cinco horas comía, según costumbre, privándose solo del pan hasta en la sopa.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Ruperto, obispo y confesor.

Nació S. Ruperto en Francia de padres nobles y ricos. Siendo aun niño se incorporó á los Clérigos de la Iglesia Laudunense. Siguió á Roma á S. Amadeo, deseoso de imitar sus virtudes. Renunciando sus pingües bienes fundó un monasterio con ellos, do donde fué Abad, hasta que fué nombrado obispo de Salzburgo; y después de haber gobernado santamente aquella Diócesis, murió en el año de 607.

—Hoy reza la iglesia de S. Ignacio, obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

—Ultimo día del solemne Septenario que la congregación de los siervos de Maria Sma. consagra á Ntra. de los Dolores, en su iglesia á las 4 de la tarde: predicará el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura Teniente de la Parroquia de S. Pedro.

—Primer día de solemne septenario que á Ntra. Sra. de las Angustias se consagra en la Iglesia de S. Agustín, á las siete de la noche: predicará el Sr. D. José del Carpio, Cura teniente de la parroquia de S. Lorenzo.

—Primer día de Quinario al Smo. Cristo de las Penas en la iglesia parroquia de Santiago, á las 6 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. José de Fuentes y Mesa.

—Primer día de Quinario de las Cinco Llagas en la iglesia parroquia de la Ajerquia, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 23 de Marzo —3 por 100 consolidado á 59.20 y el diferido á 27.20.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 23 de Marzo á igual hora del día 26.

	Fanegs.	Precios.	
ALHONDIGA.	20	43	
	1	41	
	10	44 1/2	
	11 1/2	45	
	Trigo.	5 1/2	46
		56	46
	23	46	
	24	49	

Cebada no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

	8	42
	2	42
Trigo.	20	42
	9	44
Cebada.	12	20

Acute fresco dentro de la ciudad á 42: id. en los molinos á 33; Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento á 36 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 37 á 53 Cebada de 26 á 40: Aceite en la Calzada á 34; para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 58 á 61: Cebada de 17 á 22 Maiz de 36 á 38: Garbanzos de 76 á 113. Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112 Aceite á 56.

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 25: Habas de 59 á 41.

Avisos.

—VENTA. Se vende la casa núm. 14, callejas que van al Portillo, que hay ocupa el tinté químico: para hacer proposiciones podrán pasar á casa de D. Ramon Cabello, calle Arca del Agua, núm. 4, parroquia de S. Miguel. 8-1

—ARRENDAMIENTO. El cortijo tierras y heredamiento nombrado Jaro Alto, situado en la Campiña de este término y compuesto de 684 fanegas de tierra, del marco y estadal de esta capital, todas de aprovechamiento: se arrienda para desde 1.º de Enero del año próximo de 1859.

Las personas á quienes convenga su arren-

damiento podrán avistarse en esta Ciudad con D. Rafael de Martos, calle de Sarabias número 16. 4-1

—ARENCONES superiores, procedentes de Gibraltar: en casa de D. José Ballesteros, calle Almonas núm. 52 y se vende el barril que contiene 200, á 120 rs. y por piezas á 6 ctos. 4-1

—ARRENDAMIENTO. La haza nombrada de la Saladilla, en el término de la villa de Baena, y compuesta de 50 fanegas de tierra calma; todas de aprovechamiento, se arrienda para desde el día de S. Miguel 29 de Setiembre próximo.

Las personas á quien acomode su arrendamiento podrán avistarse en esta ciudad con D. Rafael de Martos, calle de Sarabias núm. 16. 4-1

Devocionarios y Semaneros Santos.

En el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1. se acaba de recibir un gran surtido de Semaneros y Devocionarios, cuyos títulos son: Diamante del Cristiano, Muger Católica, Pasionaria, y otros muchos, con magníficas encuadernaciones en nacar, marfil, búfalo, terciopelo de varios colores, chagrin, tafilete; y todos á precios escesivamente módicos.

—PROFESOR. Lecciones de matemáticas, aritmética mercantil, teneduría de libros, cambio y teoría de la deuda pública. El profesor vive calle Hornos de S. Juan número 11. 4-4

—ARRENDAMIENTO DESDE EL DIA.—En la calle del Cister se halla una bodega de aceite, cabida de mil seiscientos arrobas. La persona á quien convenga podrá pasar á la calle del Poyo núm. 20, en donde le dará razon su propio dueño. 8-8

—PERDIDA. Quien hubiese encontrado una perrita de lanas blanca con la oreja derecha rubia y un sanar del mismo color en el lomo, se servirá avisarlo á esta redaccion, donde se le enterará de quien es su dueño. 4-3

—HALLAZGO. La persona que haya perdido un capote de monte podrá acudir á la plazuela de las Doblas, calleja de Barrera núm. 12, donde vive el sujeto que se lo ha encontrado, el cual lo entregará después que se le hayan dado las señas. 4-4

—VALOR Y ESPERANZA A LOS ENFERMOS! Continúa haciendo curas notables en esta capital el doctor Albóni, entre las cuales citaremos la de un tumor voluminoso que llevaba un joven caballero en el pesuezo; la de una ulcera muy rebelde que tenia en el labio inferior un pobre jornalero, que ha sido asistido gratuitamente; y la de una fistula en el pecho que padecía una Señora muy apreciable y muy conocida, cuya cicatrizacion habia sido refractaria á cuantos medios curativos se habian usado.

Vive en el cuarto número 3 de la casa de enfrente de la fonda de Rizzi.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, sillas de caoba, y sofás, en la calle puerta del Perdon núm. 45 esquina á la calle del Baño. 6-4

—BARATO DE LIBROS. Devocionarios y Semaneros Santos. En este ramo

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda por cuatro años á contar desde 1.º de Mayo del corriente la casa posada sita en el campo de San Anton, que lleva este nombre, estramuros de esta capital á las afueras de la Puerta Nueva; para lo cual se admiten proposiciones en subasta privada que ha de tener efecto el día 30 del actual mes de Marzo, de 12 á 1 de la mañana en dicha casa posada. Lo que se anuncia para que las personas que quieran interesarse en dicha subasta acudan á la hora en el día y sitio expresado; advirtiendo que el pliego de condiciones que ha de regir está de manifiesto en referido local. 4-4

—ALMANAQUES. En preciosos cuadros para despacho. Los hay de todas clases y precios en el despacho de este periódico.

tenemos un surtido grande y variado, cuyos precios están en relacion á todas las clases de la sociedad, pues los hay encuadernados en pasta desde 2 1/2 rs., 3 1/2, 5 y sucesivamente hasta lo de mas lujo y elegante en búfalo, marfil y nacar, propios para regalos.

Rosarios de varias clases, en cordón de goma con cuentas de sándalo, hueso, palmera, nacar, ecorneliny otras.

Crucejys de hueso, imitacion de marfil, de guta-percha y otros objetos religiosos.

Estampitas de fantasía, en negro, de color y con flores propias para registros en los devocionarios.

El catálogo de las clases de obras que se trae en esta expedicion, se dá gratis en la calle de la Espartería núm. 10, donde permanecerá diez ó doce dias. 8-5

—PERDIDA. En la noche del 25 han desaparecido de la dehesa del Lantisco, érmico de esta ciudad, dos yeguas, cuyas señas son las siguientes: Una castaña oscura, con 7 cuartas y 3 dedos, cerrada. Otra castaña, con menos de 7 cuartas y tambien cerrada, ambas con dos hierros teniendo uno igual en las dos. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á casa de D. José Losada y se le dará una gratificacion. 4-4

—PAPEL PARA CARTAS. De todos tamaños, desde el mas inferior hasta el superior fantasia con preciosos dibujos. Sobres para cada una de las clases de papel. Se vende en la calle de la Librería número 1. 4-4

—VENTA DE LEÑA. La hay de blivo en la posesion del Aguadillo, hiede con la puente Vieja. Se vende por carretadas á precios convencionales. En casa del Sr. Duque de Almodovar dará razon. 8-5

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.